

Une journée en hommage à Valéry Giscard d'Estaing, en Mayenne

À l'initiative du député de la 3^e circonscription de Mayenne Yannick Favennec, une journée consacrée à Valéry Giscard d'Estaing aura lieu le 28 septembre 2024. Au programme, une conférence à la faculté de droit de Laval et l'inauguration d'un jardin au nom de l'ancien président, à Ernée.

« **Je suis politiquement un Giscardien de la première heure. Je me suis engagé à 16 ans dans sa campagne de 1974** », introduit Yannick Favennec, député de la 3^e circonscription de la Mayenne.

À l'occasion des 50 ans de l'élection de Valéry Giscard d'Estaing comme président de la République, l'élu mayennais souhaite lui rendre hommage. « **Peu de gens se souviennent de ce qu'il a fait pour la société, je veux réparer cette erreur** », justifie-t-il.

Une conférence-débat

Une journée avec deux rendez-vous aura lieu samedi 28 septembre. Une conférence-débat sur l'héritage de Valéry Giscard d'Estaing dans la société française sera organisée à la faculté de droit de Laval, de 10 h 30 à 12 h 30, avec la participation des étudiants du parcours sciences politiques. « **Nous avons été ravis de la proposition de Yannick Favennec** », assure Sylvie Lebreton-Derrien, codirectrice de la faculté de droit.

La table ronde sera animée par Jean-Christophe Gallien, docteur en science politique, avec Louis Giscard d'Estaing, président de la fondation Valéry Giscard d'Estaing, et Patrice Duhamel, journaliste. « **Il y aura également un étudiant-chercheur dont nous n'avons pas encore le nom** », ajoute Sylvie Lebreton-Derrien.

Un jardin Valéry-Giscard-d'Estaing

Le député a aussi échangé avec Jacqueline Arcanger, maire d'Ernée, sur sa volonté de voir un lieu public porter le nom de Valéry Giscard d'Estaing. Avec son conseil municipal, elle a décidé de rebaptiser le parc de l'Europe du nom de l'ancien président, « **notamment pour toute son action au niveau européen** », commente la maire. L'inauguration aura lieu à 15 h, en présence d'Anne-Aymone Giscard d'Estaing, la veuve du président, et de son fils, Louis Giscard d'Estaing.

Anne-Aymone Giscard d'Estaing se rendra ensuite à l'hôpital pour rencontrer le personnel. « **Elle y avait inauguré une extension il y a 47 ans** », souligne Jacqueline Arcanger.

La veille, le cinéma Le Majestic d'Ernée diffusera gratuitement le film documentaire 1974, *une partie de campagne*, de Raymond Depardon, « **avec une explication sur l'impact de la campagne qui a révolutionné les codes** », précise Yannick Favennec.

Vendredi 27 septembre, à 20 h, film au cinéma Le Majestic à Ernée ; gratuit. **Samedi 28 septembre, de 10 h 30 à 12 h 30**, conférence à la faculté de droit - campus de Laval ; entrée libre sur réservation à evenement-droit-laval@univ-lemans.fr. **Samedi 28 septembre, à 15 h**, inauguration du jardin Valéry-Giscard-d'Estaing, boulevard Victor-Hugo, à Ernée.



Jacqueline Arcanger, maire d'Ernée ; Yannick Favennec, député du Nord-Mayenne ; Sylvie Lebreton-Derrien, codirectrice de la faculté de droit de Laval, et Hada Javelle, chercheure post-doctorale à la faculté de droit. Ils posent dans le jardin qui prendra le nom de Valéry Giscard d'Estaing, à Ernée.

Jacqueline Arcanger, maire d'Ernée ; Yannick Favennec, député du Nord-Mayenne ; Sylvie Lebreton-Derrien, codirectrice de la faculté de droit de Laval, et Hada Javelle, chercheure post-doctorale à la faculté de droit. Ils posent dans le jardin qui prendra le nom de Valéry Giscard d'Estaing, à Ernée.

Ouest-France

par Marine Cointe.

